

miércoles 15 de septiembre de 2021

Las personas con discapacidad se implican para mantener limpios los charcos de Punta del Hidalgo

Terramare, ABIA y Apedeca participan en esta iniciativa de concienciación de las áreas de Medio Ambiente y Bienestar Social de La Laguna y el Cabildo



Una quincena de personas con discapacidad se han sumado a la campaña de voluntariado de La Laguna para limpiar y mantener el litoral de Punta del Hidalgo, una oportunidad para visibilizar los valores naturales de los charcos volcánicos naturales que salpican la costa lagunera y concienciar a las personas participantes de la importancia de las pequeñas acciones en defensa del medio ambiente. Durante toda la jornada de hoy, el equipo de personas voluntarias ha retirado varios kilos de colillas y basuras y han aprendido más sobre la biodiversidad y la importancia ambiental y paisajística de un entorno incluido en la Reserva Natural de la Biosfera de

Anaga.

Esta limpieza terrestre en el litoral, organizada por las Concejalías de Bienestar Social y Medio Ambiente del Ayuntamiento de La Laguna junto a la Oficina de la Participación y el Voluntariado Ambientales de Tenerife, ha contado con la colaboración del Área de Desarrollo Sostenible y Lucha contra el Cambio Climático del Cabildo de Tenerife y con la participación y dedicación de la Unidad de Protección del Medio Ambiente (UPMA) de La Laguna, la Asociación medioambiental Terramare, la Asociación Bienestar Ambiental (ABIA) y la Asociación de Ayuda a Personas con Dependencia en Canarias (Apedeca).

El concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, valora la importancia de esta iniciativa para “fomentar la autonomía e inclusión del colectivo de personas con discapacidad, promoviendo, a la vez, importantes valores comunitarios, terapéuticos, ambientales y socioculturales”. Asimismo valora el trabajo transversal de estas áreas municipales y con las entidades y organizaciones del municipio, que han encontrado “nexos en común para contribuir al desarrollo psicosocial de estos vecinos y vecinas y generar espacios en los que puedan intercambiar experiencias para su aprendizaje y mejorar su seguridad y confianza”.

El edil de Medio Ambiente y Lucha contra el Cambio Climático, José Luis Hernández, destaca la apuesta por la inclusión de diversos colectivos en las tareas de concienciación medioambiental y el gran compromiso que están demostrando para mejorar y cambiar las cosas. “Nos han dado una lección y es que, pese a las dificultades particulares, la protección del medio ambiente es un asunto que nos compete a todos y a todas”.

Asimismo, el consejero de Desarrollo Sostenible y Lucha contra el Cambio Climático del Cabildo de Tenerife, Javier Rodríguez Medina, resalta “la labor que se está llevando a cabo desde el Área en acciones de educación y sensibilización ambiental en los 31 municipios de la Isla. Estas acciones son de gran valor para conseguir un cambio de tendencia en los hábitos sociales. Todo ello tiene como finalidad favorecer la economía circular y una mejor conservación de nuestro patrimonio paisajístico y ambiental”, subraya.

Con grupos reducidos para garantizar el cumplimiento del protocolo de seguridad frente a la COVID-19, las personas participantes conocieron la labor que realiza la UPMA en los espacios rurales y naturales del municipio, la biodiversidad del litoral lagunero, el daño que la contaminación y los residuos suponen para las especies, así como diversas acciones para seguir contribuyendo a mejorar el medio ambiente, todo con la participación de los agentes de la UPMA y de las asociaciones Terramare Medioambiente, ABIA y Apedeca.

Sobre los colectivos participantes

La Asociación Terramare Medioambiente es un colectivo sin ánimo de lucro integrado en la Red Nacional de Vigilantes Marinos e implicado en la defensa del medio ambiente, para lo que impulsa y desarrolla diferentes acciones recreativas y culturales, como limpiezas de fondos marinos y costas o charlas en centros educativos en materia de concienciación y defensa del medio ambiente marino.

La Asociación Bienestar Ambiental (ABIA) tiene su sede en el Centro de Entidades de Voluntariado y Asociaciones (CEVA) Anchieta de La Laguna. Entre sus fines, se encuentran la realización de programas de formación y prestación de servicios a colectivos en situación de exclusión social, por causas como la pobreza, la inmigración o la discapacidad, orientados a la inserción social. Entre sus servicios se incluyen talleres de sensibilización en igualdad de oportunidades, formación en agricultura y jardinería para personas con discapacidad y personas en situación de exclusión social, formación en búsqueda de empleo e inserción laboral, acompañamiento a personas usuarias, familias, cuidadores y cuidadoras; asesoramiento en conservación de recursos naturales, agrícolas y en bienestar animal, así como información y gestión de recursos a personas migrantes.

Asimismo, la Asociación de Ayuda a Personas con Dependencia en Canarias (Apedeca) ofrece servicios de asesoramiento y apoyo a personas en situación de dependencia y a sus familiares; formación adaptada a personas con discapacidad y a mayores; atención psicológica y social a personas dependientes; acompañamiento en el domicilio y programas de integración social; un piso tutelado para personas sin hogar familiares y personas cuidadoras, así como un programa de ocio inclusivo y animación sociocultural, además de terapias creativas e inclusivas.